EDITORIALES

Populares contra Ciudadanos

Hay una pulsión social renovadora en el centro-derecha, que pone en cuestión la impasibilidad de Rajov y favorece a Rivera

La noticia de que Mariano Rajoy ha convocado a los dirigentes de su partido a un cónclave para valorar y responder al ascenso de Ciuda-danos en las encuestas encierra una llamada de atención a toda la organización popular; emplazada así a reaccionar en cada comunidad autónoma y en cada municipio. Los portavoces del PP se esforzaron hasta ayer mismo en restarle importancia a las expectativas del partido de Albert Rivera. La cultura política del PP creado por Aznar y heredado por Rajoy contemplaba como adversario electoral solo al PSOE: mientras los nacionalismos oscilaban ante sus ojos entre ser su contrapunto identitario y aparecer como eventuales aliados. Las elecciones de junio de 2016 contuvieron a las formaciones emergentes, recuperando el universo bipartidista. Pero de pronto el Partido Popular se ha topado con una realidad imprevista, al aflorar una alternativa exitosa en su mismo campo ideológico; sin rémoras del pasado, ni responsabilidades de gobierno en la actualidad que pudieran evidenciar contradicciones en Ciudadanos. El intento de conformar una mayoría alternativa entre PSOE. Ciudadanos y Podemos en la anterior legislatura, condenada al fracaso, llevó al PP a creerse poco menos que imbatible después de que Rajoy lograra ser investido en Esta. Los populares siguen en cabeza en el ranking' partidario. El hecho de que el calendario electoral anun-cie para la primavera de 2019 comicios autonómicos y locales favorece a un partido con la extensa implantación territorial y fidelización partidaria del PP. Del mismo modo que a Ciudadanos le intere-saría la pronta convocatoria de elecciones generales. Rajoy se debate entre agotar la legislatura aunque sea en precario, o salir ya al paso a Rivera. Mientras tanto, el día a día político comienza a mostrar una intensa confrontación entre los dirigentes del Partido Popular y los de Ciudadanos, rayana en ocasiones con la inquina. A tenor del último barómetro del CIS, esos dos partidos suman hoy más que hace timo barometro del CLS, esos dos partidos suman noy mas que nace año y medio; y podrían garantizar una mayoría de centro-derecha para años. Pero hay una pulsión social renovadora que pone en cues-tión la impasibilidad de Rajoy, en tanto que su figura deja de perci-birse como garante imprescindible de nada.

Nervios en las bolsas

El nerviosismo que ha sacudido en las últimas horas las bolsas de todo el planeta no responde a bruscos cambios en las perspectivas de la economía global. Sus principales indicadores y las previsiones más recientes ofrecen inequivocos síntomas de solidez, que permiten atisbar un horizonte despejado sin graves amenazas a la vista. Por ello, es razonable atribuir las fuertes caídas de los mercados de valores al temor a una subida de tipos de interés más acelerada de lo esperado en Estados Unidos, donde a las crecientes presiones inflacionistas se une la incertidumbre que genera el re-levo al frente de la Reserva Federal. El derrumbe de Wall Street el pasado lunes – el mismo día del cambio en la presidencia de su ban-co central– también parece responder a una intensa recogida de beneficios tras la espectacular escalada de sus índices en los últimos meses. Arrastrado por Nueva York, el Ibex español se situó en su nivel más bajo desde el pasado marzo después de encadenar cuatro sesiones a la baja ante la hipotética retirada de los estímulos del BCE en los próximos meses

LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903 EDITA: LA VERDAD MULTIMEDIA S.A. DEPÓSITO LEGAL MU 3-1958

Director Alberto Aguirre de Cárcer Subdirector
Joaquín García Cruz Jefe de edición
Victor Rodríguez Rios
Jefes de área
LOCAL, Manuel Buitrago Bernal
y Ricardo Fernández Jiménez

Cartagena CULTURAS. Miguel Ángel Ruiz Parra DEPORTES. Francisco Lastra Lorca FIN DE SEMANA. Julián Mollejo

Jefa de arte Mar Saura Ros Jefe de fotografía Enrique Martínez Bueso

Director General Antonio González García Miquel Iparraquirre Oveiero Cristina Calzón Dilla MURCIA 968 27 23 19

La irrespetuosa revalorización de las pensiones

ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ SECRETARIO GENERAL DE UGT DE LA REGIÓN DE MURCIA

ace poco un amigo, recientemen-te jubilado después de haber trabajado, ininterrumpidamente, des-de los 16 hasta los 65 años, recibía en casa una carta del Gobierno anunciándole, muy ufano, que su pensión, de apenas unos 1.000 euros, se iba a in-

crementar este año en 2,5 euros La última vez que nos encontramos, y con la castiza ironía que se suelen gastar los hombres de esta huerta nuestra, me decía que casi costaba más la car-ta que se habían molestado en enviarle que la «mierda» que decían le iban a subir. Después, con un ges to más sombrío, quizás dándole vueltas ya a lo cru-do del año que se le avecina, me dijo que le gustaría ver a Rajoy administrándose esos 2,5 euros para hacer frente a la subida de las medicinas que precisa a diario su mujer, enferma crónica, de la matrícula de la hija que le queda aún en la Universidad, o de los recibos del agua y la luz. «Comeremos más potajes», añadió, finalmente resignado. Recordé entonces que en casa de mi amigo también comen a diario otras dos hijas, ambas en paro, y dos nietos. Como él mismo arguye, «ni trabajar te libra de ser pobre», que «hay sueldos que no se pueden estirar ya más». Y bien lo sabe quien ha sacado a su familia adelante con un jornal de mierda y ahora le toca seguir ha-ciéndolo, con una pensión de mierda.

Los salarios y las pensiones en este país están sumidos en una espiral de miseria. El Gobierno del PP contribuyó con una reforma laboral absolutamente regresiva y orientada en exclusiva a despro-veer de derechos a los trabajadores; lo que fue aprovechado por las organizaciones empresariales para desactivar la negociación colectiva y aplicar unilateralmente recortes generalizados en las condi-

ciones laborales y salariales. La crisis fue la excusa perfecta para pedir sacrificios, para pedir eufemisticamente 'moderación salarial', para desmontar los servicios y prestacio-nes públicas de nuestro Estado de Bienestar e ir subastándolos al mejor postor. Sin embargo, después de cuatro años registrando crecimiento económico y aumentos constantes de los beneficios empresariales, los recortes se han perpetuado y la po-breza laboral se ha convertido en 'normalidad'. Y si hay algo especialmente sensible a la precariedad y a las políticas sociales y laborales que la promueven, eso son las pensiones públicas, unas pensiones a las que se ha acusado, con absoluta hipocre-sía, de ser insostenibles, excesivamente generosas, o incluso, como hace poco criticaba la diputada Celia Villalobos, de sostener a pensionistas durante más tiempo del que habían trabajado. Por supuesto, todas estas acusaciones siempre han ido acompañadas de la recomendación de ahorrar e invertir en planes de pensiones privados pero, qué casualidad, no de ninguna medida alternativa para solucionar el problema del déficit de la Seguridad Social, mejorar su gestión y mantener, entre todos, con los esfuerzos que sean necesarios, un sistema solidario, digno y suficiente sobre el que la sociedad española siempre ha mostrado un consenso inequivoco.

En UGT llevamos ya cinco años de movilización sostenida en materia de pensiones, poniendo el dedo en una llaga que cada vez se hace más grande y más dolorosa para un colectivo especialmen-te vulnerable, como es el de los pensionistas. El 'factor de sostenibilidad' que introdujo la reforma de 2013 empezará a reducir la cuantía inicial de las pensiones a partir del año que viene, sin importar nada más que el incremento de la esperanza de vida, llegándose al absurdo de castigar con el empobrecimiento a los nuevos pensionistas por si viven algún año de más. Y la sustitución del IPC por el nuevo índice de revalorización ya lleva años haciendo que las pensiones pierdan poder adquisiti-vo. La ridícula subida del 0,25% del año pasado im-plicó un recorte, de facto, del 1,75% en las pensiones. Este año volverá aplicarse la misma exigua su-bida, a pesar de que se prevé un aumento de la in-flación de entre el 1,5% y el 2%.

Y mientras se deja que actúe esta reforma idea-da para empobrecer a los pensionistas, paralizando cualquier iniciativa parlamentaria y sindical para derogarla, el Gobierno del Estado sigue desangrando el Fondo de Pensiones, y sigue endeudando una Seguridad Social a la que no ha dejado de endosarle los gastos de sus medidas electoralistas y otros muchos que nada tienen que ver con el pago de pensiones.

Es urgente actuar, tanto, como irresponsable y vergonzoso sería no hacerlo. Por eso, en UGT, no va-mos a dejar de decirselo bien alto y bien claro al Gobierno: déjense ya de subidas de mierda, deroguen la reforma, revaloricen las pensiones conforme al coste de la vida, y devuelvan al sistema la seguridad y la sostenibilidad que ustedes, con su gestión, son los únicos responsables de haber puesto en pelígro. La próxima vez que me cruce con mi amigo es-

pero que sea con menos resignación y más ganas de defender, con nosotros, lo que es suyo, lo que es de todos

LV CONFIDENCIAL

Rosas dulces para Conesa. El secretario general del PSRM, Diego Conesa, fue agasajado ayer con motivo de sus cien días al frente de la Ejecutiva regional socialista, recibiendo en la sede del partido de la calle Princesa dos cajas con varias decenas de rosas dulces. Se trataba de cincuenta flores artesanas enviadas desde Alhama de Murcia y que habían sido elaboradas por un grupo de mujeres marroquíes que participa en un programa puesto en marcha por el Ayuntamiento alhameño, que concede becas de 100 euros al mes a muje-res de nacionalidad extranjera, por asistir a cursos para aprender espa-

ñol, conocer la cultura de la localidad y hábitos sociales, entre otras temáticas. «Es un producto de género», resaltó el secretario general disfrutando del sabor de una de esas rosas dulces que recibió como guiño al emblema del partido. Conesa, que también hizo patria durante la rueda de prensa luciendo un pin del escudo de Alhama en la solapa de su chaqueta, no dudó en repartir las rosas dulces entre los periodistas y los miembros de la Ejecutiva socialista.